

はばたき

橋北小学校
学校だより No.9
2013（平成25）年
7月9日

季節を感じよう・・・梅雨明け、セミの初鳴き

さすがに元気な子どもたちも、この暑さのためでしょう。登校時の歩く様子にとろーんとした感じが伝わってくる班が出てきました。昨日（8日）に東海地方は梅雨明けしたそうです。平年より13日早いようです。この梅雨明けの時期は、太平洋高気圧が強くなって、猛暑の日が続くといえます。暑さを上手に乗り切って熱中症にならないようにしたいものです。後10日で1学期も終わりです。締めくくりをしっかりとって夏休みを迎えたいと思います。

梅雨明けを知らせるかのように、先週末からセミの声が聞こえるようになりました。しかも2種類のセミの声が聞こえます。セミの種類は、アブラゼミとクマゼミ。この地方の平年と比べると1週間は早いようです。確かに先週からの暑さは、夏本番を思わせますから、セミの幼虫が土の中から出てきても不思議ではありません。それにしても、水不足が気になります。



夏の日差しを浴びて輝くアオギリの花

P T A 設立総会の開催（7月2日）

・・・子どものための、会員のための活動を目指して・・・



7月2日（火）は本校にP T Aが誕生しました。体育館に100名を超える保護者の皆さんの参加により、会則及び新しい役員、委員（学級委員・地区委員）の方々が承認されました。いよいよ、橋北小学校P T Aの活動を創っていくことになります。

P T Aは任意団体です。任意団体とは「同じ目的をもつ人々でつくる、法人格をもたない団体。」とされています。目的は、会則に次のように示されています。

（目的）

- 1 本会は、保護者と教師がその関係を緊密にし、児童の健全育成のため学校及び家庭における教育に関し理解を深める。
- 2 本会は、児童の学校内外における生活及び教育環境の改善を図る。
- 3 本会は、会員の教養を深めるための成人教育を盛んにし、また、地域の社会

教育の振興に協力する。

第3条の「方針」には、この「目的を達成するために、教職員と保護者が協力して事業を行う機関であり、また、広く会員の意見が反映されるべく開かれた運営を目指すものとする。」とされています。

子どものいのち、可能性、夢、志、それを実現につなげる環境づくりを大切に！

まさしく、橋北小学校の子どもたちが将来に向けて基礎を培うことができるため、自らの力を高めるために、教職員・保護者それぞれができることをやって、共に力を合わせて子どもが安心して生きられるようにすることなのだと思います。

子どもと子ども、子どもと保護者、子どもと教職員、保護者と保護者、保護者と教職員、教職員と教職員のつながりを大切にして、教育を一步一步進めることだと思います。

P T A活動は、現実的には仕事をしながらのボランティア活動です。仕事の労働条件も違えば、取り巻く環境もそれぞれです。メンバー同士が力を合わせながら、支えながら本部の活動、専門部である安全部・厚生部・文化教養部の活動を「やってよかったな」と思えるものに創っていかうではありませんか。

家庭学習の大切さ

・・・子どもと一緒に読んで確かめましょう 約束しましょう

先週「家庭学習についてのお願い」を配布しました。これまで、各学年で担任から家庭学習の内容など、お知らせしていたことと思いますが、今回は、橋北小学校として家庭学習の基本的な考え方をお示しさせていただきました。これをベースにしながら各学年が家庭学習（宿題）を子どもたちの状況に合わせてながら出来るように進めていきたいと考えています

家庭学習をすることによって、①子どもたちが学習の基礎・基本をしっかり定着させることはもちろんのことですが、②学ぶ習慣が身に付きます。③継続は力なりといえます。毎日少しずつ続けて努力する力がつきます。④やるべきことを根気強く集中してやる力がついていきます。そして、⑤子どもが「自分に力がついてきている」「成長してきている」と感じることは自信につながります。

学習習慣をこの時期につけることは、中学校へ行っても、それ以後も役立つはずです。「早寝・早起き」や「朝起きたら顔を洗う」などの習慣と同じように、家庭学習も習慣として身につくよう小学校のうちに進めていきましょう。

低学年では、まだ子ども一人で家庭学習を進めることが難しいことが多いと思います。出来たことをほめて、学習意欲が高まるようにすることです。高学年になっても「やればできる」という気持ちを高められるよう、結果だけでなく過程の努力を認め、励ますことが大切です。これが「自尊感情」につながります。

「家庭学習についてのお願い」『家庭学習の手引き（1・2年生用、3・4年生用、5・6年生用があります）』をよく読んでいただいて、お子さんと「家庭学習をどのようにするか」を相談して決め、取組を進めていただきますようお願いいたします。これから迎える夏休みにおいても、学習の約束も相談して決めていただくとよいと思います。

「こうでなければならぬ」と悩んで立ち止まっているより、今出来ることをまず進めることが大切です。やりながら考えなければならぬことも出てくることと思います。どうしたらよいか迷ったり、困ったりすることは、遠慮なく担任等に相談してください。



【お知らせ】エフエムよっかいち（周波数：76.8 MHz）で橋北小学校の学校紹介・校歌が流れます。（校歌は6年生が歌ったものです。）

日時 7月15日（月）午前7時30分ごろ